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Prière à la Trinité 
Tu es le Dieu éternel, l'Unique, l'Incréé, 
Trinité Sainte dans le Fils et l'Esprit. 
Créateur de la création visible et intelligible, 
Tu es le Seigneur et le Maître.

Tu m'as séduit par ta beauté, 
par ton amour tu m'as blessé, 
tout entier tu m'as transformé.  
Ta beauté m'a saisi et je suis stupéfait, 
Ô Trinité mon Dieu.

Identiques sont les traits 
en chacun des Trois,  
et les Trois sont un unique visage, 
Toi, mon Dieu, Toi le Dieu de l’univers.

Que de mes yeux je voie ta gloire, 
moi qui la proclame en paroles chaque jour. 
Toi le créateur et le Maître des siècles. 
Ô Trinité mon Dieu !

____________________________________________________________________________________

Une méditation de la Parole pour la Trinité 

Chaque dimanche, à travers le monde, des dizaines, des centaines de millions de personnes, 
reprennent et proclament un très vieux texte, dont les premières versions datent du IIe siècle 
après Jésus-Christ. Ce texte très court, une demi-page exprime l’essentiel de notre foi. C’est le 
« Je crois en Dieu », le Credo des chrétiens.

Mais quand nous le lisons,  croyons-nous vraiment ce que nous disons ? En ce dimanche de la 
Trinité,  croyons-nous que Dieu est Trois, que Dieu est Père, Fils et Esprit ? Est-ce que ce texte 
est un texte mort dont nous ne comprenons plus le sens ? Ou est-ce que c’est un texte vivant, 
un texte neuf qui touche à l’essentiel de ce que nous sommes ?

Si nous sommes venus ce matin dans cette église des Rues des Vignes, alors, pour la plupart de 
nous, ce texte dit notre foi. 

Le théologien Maurice Bellet, mort en 2018, à l’âge de 94 ans, dans un petit livre intitulé « Si je 
dis Credo », nous interroge sur notre rapport avec ce texte du symbole des apôtres. 

Comment est-ce que nous lisons le credo ? Et plus largement, comment est-ce que nous vivons 
en  chrétiens  ?  Le  faisons  en  nous  séparant  du  monde,  en  nous  disant  :  aujourd’hui,  c’est 
dimanche, c’est l’Église, c’est le jour du Seigneur ; prenons une heure pour lui. Et demain, nous 
retournerons à une autre vie.



Ou bien, est-ce que, avec ce credo, je vais me confronter aux grandes questions du monde 
contemporain, si troublantes, si dérangeantes qu’elles soient ? Et des questions troublantes, 
dérangeantes,  il  y  en a  eu beaucoup ces  derniers  mois,  ces  crises  successives,  qui  viennent 
ébranler notre monde, menacer nos sociétés.

Une des grandes voix chrétiennes du moyen-âge, Anselme de Canterbury a eu ces mots : « Fides 
quaerens intellectum », il écrivait en latin, « la foi cherche à comprendre ».

Notre Credo n’est pas un texte à apprendre par coeur et à ressortir le dimanche à la messe. Il 
est un texte à comprendre pour vivre.

Jésus au début de l’évangile de Jean, dans sa rencontre la nuit avec Nicodème dit : Dieu a 
envoyé son Fils dans le monde, non pas pour juger le monde, mais pour que, par lui, 
le monde soit sauvé.

Avec bien d’autres, nous sommes le Monde, nous partageons la condition humaine, affrontés 
aux épreuves de la vie, aux questions sur le sens de notre existence. C’est ce que rappelait le 
concile Vatican II, il y a 55 ans en des mots saisissants « Les joies et les espoirs, les tristesses et 
les angoisses des hommes de ce temps, des pauvres surtout et de tous ceux qui souffrent, sont 
aussi les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des disciples du Christ, et il n’est rien 
de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur. Leur communauté, en effet, s’édifie 
avec des hommes, rassemblés dans le Christ, conduits par l’Esprit Saint dans leur marche vers 
le  Royaume  du  Père,  et  porteurs  d’un  message  de  salut  qu’il  faut  proposer  à  tous.  La 
communauté  des  chrétiens  se  reconnaît  donc réellement  et  intimement solidaire  du genre 
humain et de son histoire. » 

Quand vous relisez ce credo, ce symbole des apôtres, c’est un drôle de texte, qui ne nous dit 
rien sur l’amour, rien sur ce que doit être la vie d’un chrétien avec son éthique de fraternité, de 
respect d’autrui, rien sur Jésus, rien sur la Bible, rien sur les sacrements. Drôle de texte.

Mais regardez à quel moment de la messe, il se situe. Et ça n’est absolument pas un hasard. Il 
vient après la Parole de Dieu et avant l’eucharistie.

Au commencement, ce n’est pas le Credo.  Au commencement était le Verbe. Ce sont les 
premiers mots de l’évangile de Saint-Jean. Au commencement est la Parole, l’Évangile, la parole 
qui éveille l’être humain hors de la tristesse, de la violence, de l’en-bas ; et qui le fait entrer, par 
une écoute bienheureuse, dans le royaume de Dieu.

Le Credo n’a de sens qu’à la lumière de l’Évangile, de la Parole de Jésus. Le Credo n’est pas un 
catalogue  d’articles  de  foi  auquel  le  croyant  doit  apposer  sa  signature.  Le  Credo  c’est  un 
éventail de questions majeures, essentielles qui se posent à l’être humain, confronté à ce monde 
rempli d’incertitudes, d’interrogations sur ce que sera demain.

Le Credo n’a de sens que s’il nous aide à devenir communion. Un très ancien texte, plus ancien 
encore que ce Credo, qu’on appelle la Didaché nous dit de l’Église qu’elle est « groupée dans 
l’unité, comme les grains le sont dans le pain ». Le Credo n’a de sens que s’il nous aide à devenir 
communion.

Le Credo n’a de sens que s’il nous aide à devenir communion, à l’image de ce que nous dit Saint 
Paul  dans  la  seconde  lettre  aux  Corinthiens  :  Frères,  soyez  dans  la  joie,  cherchez  la 
perfection, encouragez-vous, soyez d’accord entre vous, vivez en paix, et le Dieu 
d’amour et de paix sera avec vous. 



Le Credo est ce moment particulier dans la liturgie et la vie de l’Église, où nous essayons de 
retenir  l’essentiel  de  ce  que  nous  avons  reçu  de  la  la  Parole  de  Dieu,  et  d’en  tirer  les 
conséquences en cherchant à vivre la communion, à l’image de notre Dieu Trinité, de notre 
Dieu Père, Fils et Esprit, un Dieu de relation, de communication et de communion.

Dieu nous appelle à une oeuvre immense, à mettre la communion au coeur de la vie du monde, 
au coeur de chaque lieu où nous vivons. 

Maurice Bellet termine son petit livre par ces mots : 

« Je crois de Dieu. Je crois en l’homme, car l’homme et Dieu sont un, dans leur distance infinie 
qui est l’intimité parfaite.  
 
C’est ce que nous dit le nom même de Jésus Christ notre Seigneur.

Vivons, Dieu fera le reste ».
Amen.

____________________________________________________________________________________

Le repos est-il une activité comme une autre ? 
12/06/2022 de 11 h 00 à 12 h 00  

ou à voir sur le site « Le Jour du Seigneur 

�   
Pour ce dernier magazine en plateau avant la saison estivale, Le Jour du Seigneur 
aborde  le  thème  du  ressourcement  avec  l’historien  Alain  Corbin.  La  messe  est 
ensuite célébrée en direct de Louvain-la-Neuve, en Belgique.



10 h 30  Magazine « Le repos est-il une activité comme une autre ? »
 
Évoquée  dès  les  premiers  chapitres  de  la  Bible,  la  notion  de  repos  est  centrale  dans 
l’anthropologie. Originellement, le repos était un temps consacré à Dieu. Il a évolué au fil des 
siècles, traduisant les transformations de la société occidentale. Aujourd’hui davantage marqué 
par une culture de loisirs, il cristallise un besoin prioritaire : lutter contre l’envahissement du 
travail  et  de  la  surinformation  du  quotidien.  Pour  en  parler,  David  Milliat  reçoit Alain 
Corbin, historien, auteur d’Histoire du repos (Plon), un ouvrage de référence sur ce sujet.
 
11 h 00  Messe

Célébrée  en  direct  de  la  chapelle  des  Dominicains  du  Couvent  Fra  Angelico  à 
Louvain-la-Neuve, en Belgique
Inauguré  en  2010,  ce  couvent  d’architecture  contemporaine  s’articule  en  deux  parties  :  le 
couvent et sa chapelle. Celle-ci prend la forme d’un œuf haut de dix mètres. Opaque le jour, 
elle devient translucide la nuit.
 
Prédicateur : Fr. Pierre de Marolles, dominicain
Président : Fr. Christian Eeckhout, dominicain

11 h 55  Parole inattendue

Frédéric Potier, préfet, écrivain, co-dirigeant de l'observatoire des radicalités politiques de la 
Fondation Jean Jaurès, est l’invité du jour. 
____________________________________________________________________________________

Retour sur le lundi de Pentecôte 

�  



À quoi sert une visite pastorale ? À faire découvrir à un évêque une partie de son diocèse. À 
permettre  à  des  chrétiens  de  rencontrer  leur  pasteur,  le  successeur  des  apôtres  dans  leur 
diocèse.

�  
La  visite  pastorale  dans  les  doyennés  de  Cambrai  et  d’Escaut-Sensée  touche  à  sa  fin.  Le 
moment le plus fort en aura été l’après-midi du lundi de Pentecôte. Imaginez un lycée déserté 
pas ses élèves, c’est jour de congé ; un lycée, en l’occurrence Saint-Luc à Cambrai, construit 
comme un écrin autour d’un jardin, et organisé en demi-cercle, une série de stands, comme 
autant de points de rendez-vous, de découverte. Au centre, un tapis rouge, non pas déroulé 
pour nous, mais installé la veille pour le bal des terminales.

Après la messe à la cathédrale, et le pique-nique sous le soleil, l’après-midi fut le temps d’une 
lente déambulation pour Mgr Vincent Dollmann d’un groupe à l’autre,  à travers ces stands 
présentant divers aspects de la vie de l’Église. 

Finis les « on ne le connaît pas », pour tous ceux qui étaient présents à Saint-Luc. Il faut du 
temps  pour  qu’un  diocèse  et  un  évêque  s’apprivoisent.  Ce  lundi  de  Pentecôte  a  été  une 
occasion favorable par tous les échanges qui ont été possibles.

Nous avons été entre deux et trois cents à participer. On espère toujours plus. Mais nombre de 
ceux qui étaient présents se sont dits heureux de la rencontre avec leur évêque, se sont sentis 
soutenus, encouragés dans la mission qui est la leur. 



Après ce lundi de Pentecôte, après les après-midi thématiques sur quelques enjeux pastoraux ; 
l’hôpital et la santé, la catéchèse et le catéchuménat, les funérailles, après la rencontre avec les 
équipes d’animation des paroisses, après le le mercredi de cendres et la marche à l’étoile, nous 
attendons cet automne une prochaine rencontre avec notre évêque qui viendra nous partager 
les conclusions de sa visite, les axes et les priorités qu’il nous invitera à nous donner.

Merci à tous ceux qui ont préparé et participé à toutes les étapes de cette visite pastorale. Et à 
très bientôt.



VIVE LES VACANCES  
Un rendez-vous pour tous les chrétiens d’Escaut-Sensée 

   �

Avant d’enfiler vos maillots de bain, vos chaussures de randonnée ou ce que vous voulez, venez 
passer une dernière soirée le JEUDI 23 JUIN à Fontaine-Notre-Dame 
proposée par le doyenné Escaut et Sensée.

Au programme :

18 h 00 : Messe

19 h 00 : Les pépites de l’année 2021/2022 
« étoiles, césars, oscars… » peu importe leur nom !
Venez partager vos coups de cœur de l’année écoulée. 
Ce qui vous a marqué durant ces mois comme chrétiens.

20h 00 : Apéritif 

20h30 : Repas

A l’heure d’aujourd’hui, nous n’avons pas choisi la formule que prendra ce repas. Celle-ci 
dépendra du nombre de participants !

Si moins de 50 personnes : Barbecue …Si 150 personnes organisation trop complexe, nous 
choisirons donc une autre formule…mais soyez sans crainte vous n’aurez pas faim !

Pour le bon déroulement et l’intendance de la soirée, nous vous demandons de bien vouloir 
vous inscrire. Nous vous informerons de la formule du repas selon les inscriptions reçues.

Nous vous attendons très nombreux pour cette soirée sous le signe de la convivialité !

BULLETIN D’INSCRIPTION 

NOM……………………………………………………………….PRENOM………………………………………………

NOMBRE D’ADULTES ……….……………… NOMBRE D’ENFANTS………………………………….

PAROISSE…………………………………………………………



Merci de rendre ce bon d’inscription à la sortie des messes du 18 et 19 juin prochain à :

Pour Ste Claire :  José Gisbert
Pour St Martin : Marie-Antoinette Musielak
Pour St Joseph : Philippe Larcanché
Pour St Paul :  Bernard ou Bernadette Deloffre

Ou à votre accueil paroissial

Ou par mail à André-Benoît Drappier  abdrappier@gmail.com  ou Laurence Comble 
laurencecomble@aol.com 

�

Le programme de la fête des familles 

mailto:abdrappier@gmail.com
mailto:laurencecomble@aol.com
https://media.cathocambrai.com/1070123.pdf


Les messes des prochaines semaines 

DIMANCHE DE LA SAINTE TRINITÉ

Samedi 11 Juin 2022

10 h 30 Cambrai Cathédrale Baptême ABD

11 h 00 Bouchain Messe PF Sébastien Kaneza

11 h 00 Gouzeaucourt Baptême 6 Félicien Nimbona

18 h 00 Aubencheul Messe ABD

18 h 00 Paillencourt Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Raillencourt Ass Prière - - -

18 h 00 La Terrière Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte
Vincent Dollmann

Dimanche 12 Juin 2022

11 h 00 Arleux Ass Prière - - -

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe ABD

11 h 00 Villers-Guislain Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Estourmel Messe Adelin Gacuzuki

12 h 15 Bouchain Baptême 5 Sébastien Kaneza

12 h 15 Fontaine-N-D Baptême 4 ABD

DIMANCHE DU SAINT SACREMENT

Samedi 18 Juin 2022

11 h 00 Paillencourt Messe PC
+ baptême

Fabrice Lemaire

11 h 00 Hamel Baptême 4 ABD

18 h 00 Lecelles Messe ABD
Philipe Morelle

18 h 00 Hamel Messe Maxence Leblond

18 h 00 Saint-Martin Ass Prière - - -

18 h 00 Cantaing Messe Éric Boutrouille

18 h 00 Crévecoeur Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières Messe Denis Lecomte

Dimanche 19 Juin 2022

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Messe Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Messe PF Éric Boutrouille



11 h 00 Gouzeaucourt Ass Prière - - -

11 h 00 Saint-Joseph Messe Denis Lecomte

12 h 15 Bouchain Baptême 4 Sébastien Kaneza

12 h 30 Fontaine-N-D Baptême 1 Éric Boutrouille

13e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Samedi 25 Juin 2022

11 h 00 Marquette Baptême 5 Sébastien Kaneza

18 h 00 Sainte-Claire Ass Prière - - -

18 h 00 Mastaing Messe Sébastien Kaneza

18 h 00 Sailly
Professions de foi

Messe Jean-Marie Mourra

18 h 00 Gonnelieu Messe Fabrice Lemaire

18 h 00 Carnières
Jubilé Denis Lecomte

Messe Denis Lecomte
ABD

Dimanche 26 Juin 2022

11 h 00 Arleux Messe ABD

11 h 00 Bouchain Messe PC Sébastien Kaneza

11 h 00 Fontaine-N-D Ass Prière - - -

11 h 00 Les Rues des Vignes Messe Fabrice Lemaire

11 h 00 Cagnoncles Messe Adelin Gacuzuki

11 h 00 Lieu-Saint-Amand Baptême 1 Philippe Duez

12 h 15 Arleux Baptême 4 ABD

12 h 15 Saint-Bernard Baptême 0 Fabrice Lemaire

15 h 30 Lecelles Baptême 4 ABD



CONTACT 

PAROISSE SAINTE CLAIRE DE LA SENSÉE 
2 rue du château 59151 Arleux 

03 27 89 53 17

sainteclaire-sensee@cathocambrai.com sainte-claire-sensee.com  
Permanences : mercredi et samedi de 9 h 15 à 11 h 30 

 

PAROISSE SAINT MARTIN EN OSTREVENT 
57, rue Morival 59111 Bouchain 

03 27 35 75 10

st-martin@cathocambrai.com st-martin.cathocambrai.com
Permanences : du mardi au vendredi de 9 h 30 à 11 h 30 

PAROISSE SAINT PAUL DU HAUT-ESCAUT 
14, rue de la Liberté 59400 Fontaine-Notre-Dame

09 64 16 04 72

espacestpaul@orange.fr st-paul-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mardi, mercredi et samedi de 10 h 00 à 12 h 00 

PAROISSE SAINT BERNARD DU HAUT-ESCAUT 
20 rue de Villers-Guislain 59231 Gouzeaucourt 

03 27 82 11 78

st.bernard.duhe@wanadoo.fr st-bernard-escaut.cathocambrai.com
Permanences : mercredi et vendredi de 15 h 00 à 17 h 00 

PAROISSE SAINT JOSEPH EN CAMBRÉSIS 
8 Place du Général de Gaulle 59217 Carnières

03 27 78 67 16

stjosephcis7@nordnet.fr st-joseph-cambresis.cathocambrai.com
Permanences : mardi et jeudi de 9 h 30 à 11 h 30 

mailto:sainteclaire-sensee@cathocambrai.com
http://sainte-claire-sensee.com
mailto:st-martin@cathocambrai.com
http://st-martin.cathocambrai.com
mailto:espacestpaul@orange.fr
http://st-paul-escaut.cathocambrai.com
mailto:st.bernard.duhe@wanadoo.fr
http://st-bernard-escaut.cathocambrai.com
mailto:stjosephcis7@nordnet.fr
http://st-joseph-cambresis.cathocambrai.com

